



Carpa de atención farmacéutica en el Pretil

20 SEPT 2010 Salud



El CIMED brindarán información sobre varios padecimientos y enfermedades y también sobre intoxicaciones, menopausia, anticonceptivos, aplicación correcta de gotas, supositorios, óvulos, vacunas, y uso de plantas medicinales (foto Archivo ODI).

El martes 21 de setiembre de 9:00 a.m. a 3:00 p.m. en la plaza del Pretil de la Universidad de Costa Rica se efectuará una actividad especial para la **atención farmacéutica gratuita** de estudiantes, docentes, administrativos y público en general que lo requiera.

En la Carpa de Atención Farmacéutica que instalará el Centro Nacional de Información de Medicamentos ([CIMED](#)), de la Facultad de Farmacia atenderán personas que vengan con sus medicamentos para asesorarlas en cuanto a la distribución de las tomas durante el día, dudas sobre efectos secundarios o interacciones entre las medicinas.

También harán toma de la presión arterial, brindarán **información sobre enfermedades como Parkinson, Alzheimer, hipertensión, diabetes, fibromialgia, obesidad, depresión,**

migrañas. También sobre intoxicaciones, menopausia, anticonceptivos, aplicación correcta de gotas, supositorios, óvulos, vacunas, y uso de plantas medicinales.

La Dra. Victoria Hall Ramírez, directora del CIMED, informó que la atención farmacéutica es una actividad que asumen los profesionales de la Farmacia con los y las pacientes, con el propósito de que obtengan el máximo beneficio de los medicamentos y el menor resultado adverso.

Según lo explicó este tipo de atención la desarrollan de diferentes maneras, desde la dispensación de medicamentos, educación para la salud y recomendación para el tratamiento de síntomas leves hasta la más especializada, con el seguimiento farmacoterapéutico.



Con este afiche se ha promocionado el Congreso Nacional de Atención Farmacéutica que se realizará del 22 al 24 de setiembre.

Al referirse a la importancia de este servicio, dijo que cada vez se usan más medicamentos y estos son cada día más potentes y a veces complejos, lo que genera en lo positivo un aumento de la esperanza y la calidad de vida, y en lo negativo muchas consultas de emergencias en los servicios hospitalarios, razón por la cual los profesionales de la Farmacia deben hacer un aporte con sus conocimientos, como se espera lograr con la Carpa de Atención Farmacéutica.

Algunos de los problemas surgen cuando el medicamento no es el indicado, la dosis no es suficiente, el paciente se aburre y abandona el tratamiento, el medicamento no es de buena calidad o el producto no se almacenó bien y perdió su potencia.

Esta es una actividad previa al [II Congreso Nacional de Atención Farmacéutica](#), que se efectuará del 22 al 24 de setiembre en el Hotel Crown Plaza Corobicí, donde se espera la participación de profesionales en este campo y otros especialistas que vendrán de España, como los Doctores Manuel Machuca, Sebastián Martínez, Andrea Molina y José López Guzmán.

El congreso permitirá la reflexión, el análisis y el compartir vivencias sobre el ejercicio de la atención farmacéutica, con el fin de mejorar la práctica asistencial y la calidad de vida de los y las pacientes. Algunos de los temas que tratarán en el congreso son: la calidad de los servicios que se ofrecen en el país, la investigación que realiza el CIMED, los errores de medicación en los servicios de farmacias de los hospitales de la Caja Costarricense de Seguro Social, la automedicación y las reacciones adversas a medicamentos, la farmacoterapia en el pacientes con Diabetes mellitus, hipertensión arterial y con dislipidemias. También abordarán la bioética y la farmacoterapia en pacientes geriátricos.

Las personas participantes podrán escoger entre tres temas: comunicación con pacientes, atención farmacéutica en el paciente geriátrico y herramientas informáticas en atención farmacéutica.

[Lidiette Guerrero Portilla](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

lidiette.guerrero@ucr.ac.cr